

AL DOMPOSTALIANO

Publicase por la tarde

DIARIO AL SERVICIO DE ESPAÑA

Número suelto 15 céntos.

Año XIII

Oficinas: Huérfanas, 31

Santiago, jueves 29 de mayo de 1941

Teléfono número 1327

N. 630

Manifestaciones del Sr. Ximénez de Sandoval a los periodistas

Madrid, 28.—Esta tarde en el Ministerio de Asuntos Exteriores el Jefe del Gabinete diplomático señor Ximénez de Sandoval expuso los temas de actualidad en relación con los intereses de nuestro país. Comenzó diciendo que en la mañana de hoy el señor Ministro de Asuntos Exteriores había recibido en su despacho oficial a Monseñor Cognigni, Nuncio Apostólico de Su Santidad, para precisar la fecha de la firma del Convenio reciente con la Santa Sede, que tendrá lugar dentro de breves días. Dijo también que con ocasión de celebrarse el XV aniversario de la revolución nacional portuguesa, S. E. el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha enviado un telegrama de felicitación al General Carmona, Presidente de la República portuguesa, testimoniándole su afecto personal y el de la Nación española, y formulando votos por la prosperidad de su país.

A propósito de Portugal —añadió— debo manifestar que los recientes acuerdos comerciales firmados en Lisboa han sido resultado de negociaciones anteriores entre Portugal y España y han tenido como finalidad exclusiva la solución de problemas que afectan tan sólo a ambos países. Cualquier interpretación que no sea ésta en la que se pretenda dar a estos acuerdos que favorecen la economía y las relaciones de los dos países otro significado de alcance, será completamente errónea o maliciosa ya que —repite— las únicas consideraciones que aún ligan a los Gobiernos español y portugués son las repetidas de índole económica. Interesa subrayar que en el Tratado comercial vigente hispano-portugués existe una cláusula por virtud de la cual una Comisión permanente debe reunirse cada dos meses para establecer las modalidades más convenientes para la buena marcha y las relaciones comerciales de ambas naciones.

Sin ánimo de entablar diálogo con algunos periódicos británicos que continuamente tergiversan y desfiguran los rumbos políticos del interior y del exterior de España, interesa rectificar algún concepto vertido recientemente en uno de ellos, en el que se alude a España y a otros países, calificándoles de medio enemigos de Inglaterra. España tiene que afirmar una vez más que su posición actual, en ningún caso puede ser a medias con nadie. España siente plena y totalmente su pasado histórico y los problemas vitales de la hora actual. Entre estos problemas figura el de la salud que es tanto política como moral. España nunca ha sido medio amiga ni falsa amiga de nadie. Menos podría serlo de aquellos países con quienes la unen lazos indestructibles de afecto, gratitud y afinidad. La interpretación de que la amistad plena que España nunca ha negado a otros países, suponga que es enemiga a medias de otros, es totalmente caprichosa, aun cuando quizás no lo sea respecto a los demás países aliados por el citado periódico. España conoce bien por experiencia de siglos lo que son las medias amistades y puñaladas traperas y demás frases repetidas por el periódico en cuestión, y no cree que es el curso de su historia la hayan podido ser atribuidas nunca.

Figuras de actualidad

DENTZ

El Gobierno francés, después de la derrota, ha cuidado de mantener la cohesión y eficacia de su Imperio colonial. En éste hay varios puntos cuya excepcional importancia es no sólo de orden puramente externo sino también de tipo internacional y estratégico. Entre tales figuras Siria y Líbano. Y como un hombre al frente de un negocio es siempre pieza de éxito o de fracaso, el mariscal Pétain trató de colocar allí persona de recto juicio y probada valía. Designó como alto comisario, a Chiappe. No pudo poseer el puesto, ni aun llegar a su destino. Apenas el avión que le conducía adentró en el Mediterráneo, fue misteriosamente abatido. Para sustituirle marchó inmediatamente a Beyrouth el general Dentz, prestigiosa figura del Ejército francés.

Dentz, pertenece a una familia alsaciana de antigua raigambre militar. Nació en Roanne, donde su padre se hallaba de guarnición en el año 1881. A los 19 años ingresó en Saint-Cyr, saliendo de subteniente a los 21. Su primer destino fue el Regimiento de Zuavos de Túnez. Unos años más tarde solicitó el ingreso en la Escuela de Guerra. Mientras realizaba el examen escrito trasladaron urgentemente su batallón a Marruecos y tuvo que suspender los exámenes. Conoció ya su talento y méritos, le fueron dispensadas las prácticas de Caballería y Artillería que realizó en Marruecos, sin moverse del Regimiento.

Al iniciarse la Gran Guerra compartió el mando de una compañía, cuyas intervenciones le valieron varias menciones en el Orden, con servicios especiales al Estado Mayor. Fue nombrado ayudante del general Pelle, inspector de los Ejércitos, que ya no supo prescindir del talento y actividad del comandante Dentz. Al terminar la guerra fue con Pelle a Praga para organizar las tropas checas, y ambos formaron parte de una Misión militar francesa que estuvo en Turquía en el año 21. Entonces comenzó a conocer prácticamente los asuntos del Cercano Oriente. Allí fue sucesivamente adjunto de los altos comisarios Weygand, Serrail y Jouvenel. Al mismo tiempo dedicaba horas y horas al estudio de toda clase de obras que hacían referencia a cuestiones del Oriente, cualquiera que fuese su índole. El 10 de junio del año último recibió el nombramiento de go-

bernador militar de la región de París, en sustitución del general Hering que salió a mandar un Ejército. En el desempeño de su cargo pasó por el más triste trance de su vida. Ante la cercanía de los Ejércitos enemigos declaró a París ciudad abierta; unos días más tarde hubo de rendirla, fresca aún la tinta de la proclama que había dirigido a la población de la capital francesa.

Te equivocas si piensas que el Seminario no debe intervenir en tu vida que no presida el Sacerdote. Ruega por el Seminario el primero de junio.

Comentarios al discurso de Roosevelt

Nueva York, 28.—La declaración del «estado de circunstancias excepcionales» hecha por Roosevelt es publicada en lugar destacado por los periódicos. Los comentarios de la prensa son unánimes en sus elogios al Presidente. Algunos diarios interpretan el discurso como «declaración virtual de guerra», en tanto que el *New York Times* y el *New York Herald Tribune* dicen que el discurso establece una base sólida para una acción futura.

Tokio, 28.—El discurso de Roosevelt no ha causado sorpresa en los círculos políticos japoneses, que declaran que la postura adoptada desde el principio de la guerra por el Presidente norteamericano no ha sido fundamentalmente modificada. Los círculos políticos nipones estiman que se trata de impresionar a los grupos norteamericanos que no se muestran partidarios de la intervención en los asuntos de Europa.

Berlín, 28.—En la *Wohlfahrt* no se ha respondido a la pregunta si el Gobierno del Reich fijaría su posición ante las nuevas palabras de Roosevelt. Únicamente se ha indicado que el discurso del Presidente de los Estados Unidos no aporta ningún elemento nuevo a la situación actual.

Roma, 27.—El *Giornale d'Italia* califica el discurso de Roosevelt de grandilocuente, ambiguo, alarmante agresivo y al mismo tiempo poco claro.

Estocolmo, 28.—El discurso de Roosevelt ha causado cierta desilusión en Inglaterra, según di-

cen los corresponsales en Londres.

Londres 28.—En los medios oficiales de esta capital se niegan a hacer comentarios sobre el discurso de Roosevelt, alegando que aun no lo han estudiado suficientemente.

Se pone de relieve que Churchill hizo una descripción más detallada que nunca de la ayuda que necesita Inglaterra, pero el Presidente no indicó en el mismo los medios con los que los Estados Unidos ayudarán a Gran Bretaña.

Decepción

La decepción exalta las almas sensitivas y el dolor solitario es más hondo y secreto; como flor de las horas tristes y pensativas brota el amargo libro o el doliente soneto.

La vanidad humana se disimula en calma y el amor propio exige apariencias tranquilas, aunque se gasta una vida entera de lágrimas y una lágrima tiembla ante nuestras pupilas.

El hombre ha de ser fuerte y el dolor nada importa la vida es tan estéril, tan deleznable y corta que no sobrevivimos sino por nuestros hechos.

Aceptemos sonrientes el adverso destino mirando como sombras en el largo camino las ilusiones truncas... los ensueños deshechos.

AGERASIA.

La odisea del Rey Jorge de Grecia

El Cairo.—El rey Jorge de Grecia ha dirigido la siguiente proclama a su pueblo, después de abandonar Creta: «Mientras yo me encontraba en la isla y empezaba a organizar las fuerzas nacionales disponibles en territorio libre para continuar la lucha junto a nuestros aliados británicos, el enemigo inició operaciones en gran escala contra Creta. Tras varios días de intensos ataques aéreos, la batalla llegó a su punto crítico en las primeras horas del día 20, cuando los alemanes desencadenaron su ofensiva empleando tropas transportadas por el aire. Uno de los principales objetivos de las fuerzas paracaidistas enemigas fue la región donde se hallaban enclavadas mi resistencia y la del primer ministro. En efecto, los primeros grupos alemanes aterrizaron a unos centenares de metros de mi casa e inmediatamente comenzaron los combates entre los paracaidistas y las tropas aliadas. Sin embargo, como el enemigo nos separaba de nuestras fuerzas, se hizo absolutamente necesario que nos reti-

ráramos para entorpecer sus planes. Desde Penegya y, más tarde, desde Therison, donde nos detuvimos para seguir el desarrollo de la batalla, nos era imposible mantener contacto con los demás miembros del Gobierno y con el Mando aliado.

Después supimos que las autoridades militares y civiles habían tratado, también inútilmente, establecer comunicación con nosotros; seguimos entonces nuestro viaje hacia las montañas, y tras un detenido examen de la situación creada en colaboración con nuestros consejeros responsables llegamos al convencimiento de que si seguíamos más tiempo en Creta nuestra presencia estorbaría la dirección de las operaciones militares. En consecuencia, decidimos, con profundo sentimiento, salir de esta isla heroica, en la que las armas aliadas, así como todos los cretenses, sin distinción de sexo ni edad, continuaban luchando con extraordinario valor para defender su honor y su libertad.

Abandonamos Creta momentáneamente para trasladarnos al territorio británico que se nos ha ofrecido. Sólo de este modo podremos cumplir los deberes que nos impone el interés de la nación. Tenemos el propósito firme de consagrar todas nuestras energías al servicio de nuestro amado país, que desde sus fronteras de Albania hasta las de Bulgaria han sido defendidas con brava ejemplar por sus hijos.

Tenemos el convencimiento de que nuestro Gobierno, en interés de la nación griega, continuará actuando en la más estrecha colaboración con el Gobierno británico y compartirá asimismo con el pueblo inglés los peligros a que hace frente con tanto valor y esfuerzo, ayudado por el pueblo norteamericano, para lograr el triunfo de la causa de la democracia y la libertad. Estoy orgulloso del pueblo griego, y, en particular, de los habitantes de esta isla de Creta.

Después de expresar su agradecimiento al Ejército, el rey Jorge termina su mensaje diciendo:

«Me dirijo a todos los combatientes de la isla y les pido que se sostengan firmes, dentro de su espíritu de camaradería, y contribuyan de esta manera a mantener la unidad nacional. Tengo fe en que la victoria final será nuestra. El honor que os espera será muy grande, ya que constituís el último bastión glorioso de la nación griega. Fortaleza, que con la ayuda de Dios, será invencible. Todos los griegos del Mundo entero os contemplan con admiración y confianza.

El Cairo.—El comienzo de la

Los alemanes se apoderan de la capital de la Canea

Berlín, 28.—El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica:

«Como fué anunciado ayer, el barco de línea «Bismarck» quedó incapaz para maniobrar el 26 de mayo por la tarde a consecuencia de un torpedeo de un avión enemigo que le alcanzó de lleno, después del victorioso combate naval librado por el navío alemán a la altura de Islandia. Fue el último mensaje radiado por el jefe de la flota, almirante Luetjens, el barco de línea, con su comandante el capitán de navío Landeman y su valerosa tripulación, sucumbió el 27 de mayo por la mañana ante un enemigo superior en número, hundiéndose con el pabellón izado.

En la isla de Creta, las operaciones avanzan satisfactoriamente con la estrecha colaboración de los cazadores alpinos, paracaidistas y tropas desembarcadas. En la jornada de ayer, las tropas de montaña alemanas rompieron la tenaz resistencia de las fuerzas británicas y de las bandas de insurrectos. A pesar de las difíciles condiciones del terreno los contingentes alemanes atacaron audazmente, expulsando al enemigo de sus posiciones, conquistando la capital de la Canea y persiguiendo al enemigo derrotado hasta el Sur de la bahía de Suda. Entre los numerosos prisioneros capturados se encuentra el comandante griego de la Marina de Creta. Formaciones aéreas de bombardeo intervinieron en los combates terrestres y en el curso de acciones inintermitentes dispersaron las concentraciones de tropas enemigas, redujeron al silencio las baterías e infirieron graves pérdidas al enemigo en retirada. Los stukas impidieron los intentos británicos para retirarse por mar. Asimismo hundieron en la bahía de Suda cuatro mercantes con un total de 54.000 toneladas y averiaron a otros dos. Formaciones de transporte aéreo intervinieron en la lucha sobre la isla, donde conducen nuevamente tropas alemanas. Al sur de Creta, los aviones alemanes de bombardeo alcanzaron directamente con sus bombas un crucero de primera clase y un destructor británicos e incendiaron un petrolero.

En África del Norte, las tropas germano-italianas han ocupado el desfiladero de Halfaya, al Sureste de Sollum. Han sido capturados nueve cañones, siete carros blindados, numerosos coches y diverso material. El enemigo sufrió grandes pérdidas y le fueron capturados algunos prisioneros. Nuestras pérdidas han sido mínimas. Los aviones de bombardeo atacaron los campamentos y las concentraciones de vehículos en el sector de Sollum.

Durante la pasada noche los aviones de bombardeo hundieron en plena zona marítima de Inglaterra a tres barcos mercantes con un desplazamiento total de 17.000 toneladas y averiaron seriamente a otro buque. También fueron bombardeadas las instalaciones portuarias de la costa Suroeste británica y de la desembocadura del Támesis.

Anoche algunos aparatos ingleses volaron sobre la región occidental del Reich y arrojaron un reducido número de bombas explosivas e incendiarias, exclusivamente contra las zonas habitadas por la población civil, sobre todo, en Colonia. Hubo muertos y heridos.

En los eficaces y audaces vuelos sobre Inglaterra se ha distinguido especialmente la tripulación de un aparato alemán de reconocimiento, integrado por el teniente Nernack, brigada Schoecker, sargento Hemmer y suboficial Fahernabch.

ofensiva alemana contra Creta y la salida del rey Jorge de la isla han sido descritos detalladamente por dos altos jefes militares británicos que sirvieron de escolta a monarca griego: el general Hewood, jefe de la misión inglesa, y el coronel Bunt, ex agregado a la Embajada en Atenas. He aquí sus declaraciones:

«El rey habitaba en una casa protegida por la gendarmería y por una sección de tropas neozelandesas. En las primeras horas del día 20, el soberano, su primo el príncipe Pedro y el primer ministro fueron despertados por el ruido de los aviones alemanes y salieron al campo para verlos. Al principio, parecía que sólo se trataba de un ataque aéreo; pero más tarde vimos llegar gran número de aparatos, procedentes del Norte, y nos refugiáramos en las trincheras. Los planeadores evolucionaban por encima de las casas, y luego empezaron a aparecer los aviones de transportes, en grupos de tres. Inmediatamente se inició el descenso de los paracaidistas, en uno de cuyos grupos pudimos contar hasta 150 o 200 hombres. Hubo muchas ráfagas de ametralladoras, disparadas por los aviones; fuego de nuestras baterías antiaéreas y descargas de fusil, efectuadas por nuestras tropas un poco a azar; y en vista del cariz que tomaban las cosas, decidimos evacuar. Los acontecimientos se sucedieron con tal rapidez, que no pudimos conseguir nuestros pasaportes, y salimos hacia las montañas, llevándonos pura y simplemente lo que era susceptible de transportar a mano. Un núcleo de paracaidistas aterrizó en la carretera por donde íbamos, y tuvimos que escalar una altura de 500 metros, en medio de un calor casi sofocante, refugiándonos a cada diez metros para no ser vistos por los centinelas de aparatos que volaban en todas direcciones. Dormimos todos en el suelo. Los aviones pasaban tan bajos, que según el príncipe Pedro, podían verse perfectamente los tiradores en su puesto de atrás; y, por fin, llegamos a la cabaña de un pastor donde pasamos el resto de la noche. Desde allí nos dirigimos a Penegya, y telefoneamos a Suda para disponer la salida del rey. Tras un penoso descenso del monte terminamos nuestro viaje en Suda, donde esperamos que se hiciera de noche para embarcar con el rey».

El coronel Bunt ha dicho también: Durante todo este tiempo, los expedicionarios se portaron como podía esperarse. El rey hizo el viaje como si se tratara de una excursión. En el camino se nos unieron el ministro británico en Grecia, Paliaref, y su esposa. El grupo subió una altura de 2.500 metros en dos días, precedido por un destacamento de soldados neozelandeses. La noche en la cabaña del pastor fué gacía; pero el rey no pronunció ninguna queja y comió la ración en frío de soldado inglés.

Pedid a Dios que suscite vocaciones sacerdotales y ayudad a proveer al Seminario de cuanto necesite. Día del Seminario primero de junio.

Campeonato Militar de Fútbol

CUARTOS DE FINAL

Para el domingo anunciamos un gran encuentro entre los equipos de Infantería número 29 de La Coruña y el de Artillería de esta guarnición.

Todos sabemos el gran interés que esta competición ha despertado, cómo juegan los equipos que en ella intervienen; de su colorido y apasionamiento nos ha dado una prueba el partido anterior jugado el pasado domingo en el campo de la Residencia, donde los artilleros vencieron por 4 a 0 a Infantería número 30, un equipo que no merecía la mala suerte que le correspondió, porque es un conjunto que sabe darle a la pelota muy bien.

Pero «Artillería» demos ró ser un equipo muy entrenado, que resistió perfectamente los 120 minutos que duró el encuentro, y que además su delantera se mostró más perforadora que la lucense, aparte de que la línea media de Artillería es superior.

El viernes pasado auguramos un verdadero partido de copa, y no nos hemos equivocado, porque, hasta hubo prórroga de media hora, después de jugar a un tren enladrado.

«Infantería» de La Coruña se nos presentará con Muntaner, Quintas y Saller, muy conocidos de nuestra afición; frente a ella se enfrentarán: Valdoseras, Abella y



La maravillosa SUPER-PERMANENTE que le ofrece la Gran Peluquería de Señoras MANOLO HERRERA hará salir a la superficie esa belleza oculta, para admiración de sus amistades y asombro de usted misma.

RUA DEL VILLAR, 27, 1.º — SANTIAGO
M. QUIROGA, 31, 1.º — PONTEVEDRA

CALIDAD INSUPERABLE - ÚLTIMAS NOVEDADES - Las encontrará siempre en "La Comercial" Rua Nueva, 1

Florenz que tan buenas actuaciones vienen teniendo. También tendrán ocasión los críticos para observar a Fabró, defensor del «Artillería», lleno de facultades y al formidable portero Santana, canario, pero un verdadero canario de los que cantan.

El calendario anuncia también: En Riazor: Artillería número 48, vencedor Automovillismo - Ingenieros.

En Inferniño: Infantería número 55, Caballería número 18.
En la Lomba: Infantería número 55, Infantería número 56.—El Oficial encargado de Deportes.

CRUZADA PRO SEMINARIO

El Sacerdote

¿Veis a ese hombre, cuyo vestuio hace diecinueve siglos no ha consultado la moda?
Siempre va de luto. Visita muchas veces los templos.
Con frecuencia se ve en casa de los aristócratas, y con más frecuencia aún en las humildes moradas de los hijos del pueblo.
Ni una corona le falta: ni la del triunfo, ni la del martirio. O es honrado por los hombres de corazón recto, u odiado y escarnecido por la impiedad y el libertinaje.

Uos le calumnian, otros le besan las manos. Todos, hasta sus mayores enemigos le dan el dulce nombre de padre.
¿Quién es ese hombre tan extraño que no fué conocido durante cuatro mil años en ninguna de las civilizaciones? Su nombre lo dice todo: es el Sacerdote.
A la luz de la fe, es Cristo en la tierra; a la luz de la lámpara del tiempo, es una víctima; a la luz de la historia, un triunfador; a la luz de la Teología, un salvador.
Al concluir el mundo antiguo, se llama Pedro. Al concluir el siglo primero, todavía se llama Juan. Cuando los bárbaros amenazan destruir la civilización, se llama Agustín ó León. Cuando hay que reformar el mundo, se llama Domingo ó Francisco. También se llama Bernardo.
Cuando el mundo cristiano llega a su apogeo, cuando un pedestal de trece siglos necesitaba una figura para ocupar la cúspide, entonces el Sacerdote se llama Tomás de Aquino.

Id a los hospitales y allí se llama Vicente de Paúl.
En España se llama Vicente Ferrer, se llama Ignacio, se llama José de Calasanz. En el Japón se llama Javier. En América se llama Las Casas, se llama Luis Beltrán, se llama Soano.
En la cúspide de las ciencias se llama Galileo Galilei, se llama Pío II. ¿Buscáis un genio? Pues llamadle Feijóo, llamadle Bossuet, llamadle Lacordaire, llamadle Balmes.

En el siglo XIX, si llevais los ojos a la guillotina, allí lo hallaréis, pero jamás como verdugo. Interrogado el verdugo, siempre será un anticiercial, un enemigo del Sacerdote. Jamás una mano sacerdotal ha tomado la tea de los incendiarios de París, Barcelona o Viena, a no ser para apagarla.

En el siglo XX, en el siglo del progreso y de la ultra civilización, en el cruento Gógota español, dadle al Sacerdote el nombre de mártir; llamadle los quinientos mil de España; llamadle los trece obispos mártires, que murieron perdonando a sus verdugos y victoreando a España y a Cristo Rey.

Preguntad en las Repúblicas americanas quién levantó esos edificios destinados a la Oración, a la Ciencia o a la Caridad. Y os responderán: el Sacerdote. Pero si preguntáis quién los destruyó, quién los está destruyendo, jamás será el Sacerdote.
Pero, en fin, ¿qué es el Sacerdote? Si creéis que la enfermedad y la miseria es un mal, os acordaréis necesariamente de la Caridad; es decir, del hospital cristiano; es decir, de Juan de Dios; es decir, de Vicente de Paúl; es decir, del Sacerdote.

Hablad de la liquidación social. ¿A quién acusáis? ¿Acaso a los comunistas? Ellos incendian. ¿A la huelga? Ella aumenta la miseria. ¿A la destrucción de las fábricas? Ella hace al rico, pobre; al trabajador, miserable; al misérrimo, mendigo. Pero acudid al Sacerdote. El dice a los ricos: caridad. Dice a los pobres: resignación. A todos dice: Trabajo. Y la Caridad arriba y la resignación abajo y el trabajo en todas partes, resuelven pacíficamente el problema.

Suprimid al Sacerdote. ¿Qué quedará? La primera vez que en Francia se suprimió, quedó la guillotina; la segunda vez, quedó la revolución. La única vez que se suprimió en España, no hace mucho, quedó... Vosotros lo sabéis mucho mejor que yo...

Buscadle en ciencias y artes, en pintura y poesía, en Teología y en todos los ramos del Derecho; buscadle en Geología y Sociología; y allí lo encontraréis.

El infierno no conoce más que a un enemigo: el Sacerdote. Es que el Sacerdote es otro Cristo en la tierra. Es roca inmovible contra la cual se estrellan las potestades infernales. Es gloria y es luz que ilumina los senderos de la Humanidad.

O. P.

NOTICIAS:

Débase al señor Alcalde, entre otras mejoras urbanas, la pavimentación, con adoquín, de la Carrera del Conde, más la amplitud del acerado.
Contra nuestra voluntad hemos de insistir en la conveniencia de que se obligue al propietario de la casa número 4 a ejecutar las obras en las aceras, ya que se da la circunstancia de ser ante aquel inmueble en donde principia la prolongación del acerado, por lo que resalta más el abandono.
También procedé que por el señor Marqués de Figueroa ordénese a quien corresponda, que sean retirados los escombros abandonados por el contratista de las obras del pavimento al final de la calle, cerca del camino que conduce a Rapa da Foia.
Sería también útil la reconstrucción del acerado ante la casa número 33 de la Senra a fin de evitar el sube y baja que allí quedó con las nuevas rasantes.
Las obras deben responder a un plan general y, cuando los óbices no pueden orillarse, procede el *statu quo*. Los trabajos o se hacen en su totalidad o no se comienzan.

Los alumnos de a continuación se citan deben pasar por las oficinas del Instituto de Enseñanza Media:

Maria Dolores Nieto Busto, Mercedes Nieto Busto, Francisco Santos Gómez, Secundino Coto Rodríguez, Angel Maiz Bello; Andrés Aveiño Duro Lorenzo, Enrique Rey Tojo, Manuel Tallón Silva y José Fernández Piñeiro.

Mañana viernes, se celebrará una solemnisísima función en la iglesia parroquial de San Félix en honor de la Purísima Concepción.
La Misa de comunión se celebrará a las ocho y media, la solemne a las doce, y al finalizar se expondrá a S. D. M.

Los ejercicios de la tarde darán comienzo a las siete y media; en ellos predicará el virtuosísimo y elocuente orador R. P. Serrano.
Se ruega por amor a la Virgea Santísima asistan a tan solemnes cultos y de una manera especial durante las horas en que esté expuesto Dios Nuestro Señor.

Nota facilitada a la Prensa en el Gobierno civil:
«Se pone en conocimiento de todos los alcaldes delegados locales de Abastecimientos y Transportes que como aclaración a la Circular número 163 de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes publicada en el B. O. de 20 del actual, están obligados todos los Ayuntamientos a remitir sin excusa

alguna y en fecha 30 de cada mes la relación del ganado sacrificado en cada Municipio con expresión del número de reses, peso en canal, días de manzana, y ración individual, a esta Delegación.
Se encarece la máxima puntualidad bajo apercibimiento, que de no hacerlo así serán severamente sancionados.
La Coruña, 28 de mayo de 1941.
—El Gobernador civil, Emilio de Aspe Vaamonde»

Por la Secretaría general de la Universidad, deben pasar los alumnos de la Facultad de Farmacia:

Doña Elisa Acero Berdasco, doña María Luisa Cruz Pavón, doña María Antonieta González Alvargonzález, doña María del Pilar González Alvargonzález, don Alfonso Mittelbrun Rico, doña María Angela Millares González, doña Manuela Moreno Moreno, doña María del Pilar Ullastroy y don Germán Villar Rubio.

La Archicofradía del Glorioso Apóstol Santiago celebrará mañana, viernes, a las ocho y media de la mañana la Misa mensual de Comunión en el Altar Mayor de la Santa Iglesia Catedral.
La Junta Directiva ruega y agradece a los asociados asistan a dicho acto.

Apareció en una playa, al noroeste del puerto de Bueu el cadáver de un hombre. Identificado resultó ser el marinero Francisco Montes Gómez, de 31 años, casado, vecino de Estrebea.

Según manifestaron sus familiares, Francisco había salido en la madrugada del martes último tripulando una pequeña embarcación, propiedad de su padre, con objeto de dedicarse a las faenas de la pesca. Cuando se hallaba cerca de aquel puerto se supone que la embarcación haya zozobrado, efecto del fuerte viento reinante, pereciendo ahogado.

Para el sargento de Infantería don Juan Baena Jiménez, fué pedida en esta ciudad la mano de la simpática señorita Marujita Martínez Rodríguez, queriendo concertada la boda para fecha próxima.

Todos los días laborables de doce a una y de cuatro a siete pasarán por la Delegación Comarcal de ex combatientes de esta ciudad, sita en la Rúa Nueva, 18-1.º los señores que a continuación se citan:
Celestino Barreiro Cacheiro, Jesús Iglesias López, Juan Rendo Cachó, Ramón Cajade Rey, José Vázquez Leis y Miguel Espantoso Baut.

Los industriales torrefactores de esta provincia que deseen ser les fije cupo de éste para tostar y vender, deberán presentar al presidente del gremio, don Gabriel Nieto, Juana de Vega número 17 (La Coruña) antes del día 19 de junio, relación de sus ventas durante el periodo comprendido del año de 1935 al 1 de junio de 1936, teniéndose en cuenta que han de acreditarse por medio de sus declaraciones a la Hacienda, guías, libros de torrefactores u otros documentos fehacientes, así como el pago de la contribución de torrefactor.

Con toda felicidad dió a Juz un robusto niño la señora doña María de los Dolores Carreira Varela, esposa del maestro nacional de San Pedro de Vilanova don Manuel Rivas Anido, a los que felicitamos.

El señor Alcalde, puesto de acuerdo con el excelentísimo señor Gobernador civil de la provincia hizo entrega de gran cantidad de batería de cocina, en su mayor parte potas, a las instituciones benéficas de la ciudad.
Los artículos halábanse en uno de los desvanes del Palacio de Rajoy desde hace años.

Inicióse la incoación de expedientes de Responsabilidades Políticas contra Germán Baguer Rey, empleado, casado, natural de Barcelona, con domicilio en Marina (La Coruña) y don Antonio García Fernández, inspector de Utilidades de Hacienda, casado, natural de Santa Cruz de Tenerife y con domicilio en Finca España (La Cuesta).

Principal

PRESENTA MAÑANA VIERNES:
en su pantalla de las obras maestras

¡LA SUPREMA EMOCIÓN CINEMATOGRAFICA!
Mary Burns, FUGITIVA



SYLVIA SYDNEY
MELVYN DOUGLAS
~ EN ESPAÑOL ~

Al regresar de la excursión que los alumnos de último año de la carrera de Medicina, han realizado con los Profesores de dicha Facultad, le ha sido dirigido al presidente del Casino de Villagarcía, el siguiente telegrama: «En nombre futuros Médicos, Profesores, esta Facultad y propio, reitero nuestro agradecimiento por su extraordinaria gentileza. Saúdale afectuosamente a usted y Junta Directiva. Novo Campeio, Decano.»

Por Manuel Alvarez e Hijos, de Vigo, se interpuso recurso contencioso-administrativo contra resolución del Tribunal Económico dictada en reclamación formulada por la entidad recurrente contra la liquidación practicada por la Oficina Liquidadora del impuesto de Derechos Reales de Vigo, por el concepto de información posesoria.

Cuando de la feria de Curtis regresaban a sus respectivos domicilios en Ferrenzas, ayuntamiento de Aranga, José Gómez Santamarina y Manuel Vázquez Barral, les salieron al camino dos sujetos, que provistos de armas trataron de obligarlos a que les entregaran el dinero que llevaban.

Aquellos reaccionaron y lograron detener a uno de los atracadores, llamado Angel Maceiras Prado, de 41 años, limpiabotas, de La Coruña, encerrándolo en un hórreo, después de haberle sacado una pistola detonadora.

Multas impuestas por la Fiscalía provincial de Tasas:
Mil pesetas, a José Lourido Golpe, de Carantoña (Miño), por compra-venta a precios abusivos de artículos sujetos a tasa.

Mil, a Soledad López Carril, de Santa Comba, por circulación clandestina de cereales.
Mil, a Modesto Miraz Gradalle, de la Barqueira (Cedeira), por venta de harina a precios abusivos.

Mil, a José Ramos Méndez, de Mañón (Ortigueira, por acaparamiento de tabaco.
Mil, a José Pico Hermida, de El Ferrol del Caudillo, por el mismo motivo que el anterior.

Mil, a Ceilia Moure Parga, comerciante, establecida en Romero Donallo, número 4, de Santiago de Compostela, por negativa de venta de patatas, causando daños al establecimiento por tres meses.
Mil, a Josefa Vilariño Permy, de Silobre (Fene), por venta de chocolate y quesos a precios abusivos.

Mil, y cierre del establecimiento durante tres meses, a José Espiñeira Seoane, industrial-pañadero, establecido en Rutis (Culleredo), por elaboración de pan con harinas no autorizadas.

Diez mil, y cierre del establecimiento durante tres meses a Andrés Conde Vázquez, comerciante, establecido en la calle de San Andrés, número 4, de La Coruña, por negativa de venta de cola de carpintero.
Además se les sanciona a todos ellos con la incautación de la

mercancía objeto de la infracción y prohibición de ejercer el comercio durante tres meses

EXTRAORDINARIO.—Se ruega a la persona que haya encontrado un anillo de oro, con chispitas de perlas y la inicial P, lo entregue en la Imprenta Paredes.
Se le gratificará.

CUPON DE CIEGOS
En el sorteo correspondiente al día de ayer, resultó premio de número 33.

Radio Galicia
Emisora de Santiago de Compostela 201, 1 m. 1402 Kc.

Programas para mañana (hora de 13:30 a 15:30).
13:30, Apertura de la estación: Santoral del día; Música variada: Romanza andaluza, Sarasate; Introducción y tarantella, Sarasate; El Capotito, Lázaro; Ole, Olea, Lázaro; Los Segadores, Lázaro; Boda en la aldea, Lázaro.
14, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.
14:15, Información regional.
14:30, Orquesta: Carmen Silva, Ivanovici; Eva, Lohar; Bocaccio, Suppé; Luisa Fernanda, M. Torroba.
15, Música ligera.
15:30, Fin de la emisión.
Emisión de las 20:30 a 23.
20:30, Apertura de la estación, Música de baile.
20:45, Transmisión del servicio informativo de Radio Nacional.
21:30 Orquesta: Pelles y Millisande, Fauré; La Peri, P. Dukas.
22, Información regional.

ULTIMAS NOTICIAS

Comunicado italiano
Roma.—El comunicado facilitado esta mañana por el Alto Mando del Ejército italiano, da cuenta de que fuerzas italianas desembarcaron en Creta para cooperar con las fuerzas alemanas.

La aviación atacó en el Mediterráneo Oriental a unidades navales enemigas, consiguiendo alcanzar a un crucero.
En Africa del Norte han sido contenidos los ataques enemigos en el frente de Tobruk.
Dos aparatos enemigos fueron derribados y un oficial hecho prisionero.

Comunicado británico
Londres —El comunicado inglés señala que la actividad aérea enemiga sobre la isla, fué algo más intensa que en días anteriores, habiendo sido atacadas poblaciones del Este y Oeste, causando daños de consideración y algunas víctimas. Fué derribado un avión enemigo.

Comunicado iraquí
Bagdad — En este comunicado se dice que en el frente Oeste no se experimentó cambio alguno.
En las cercanías de Halbanille el enemigo abandonó un carro de asalto.
Un avión enemigo realizó vuelos sobre un aeródromo sin causar daños.

La bahía de Zuda en poder de Alemania

Berlín—Oficialmente se anuncia que la bahía de Zuda ha caído en poder de las fuerzas alemanas, continuando el avance en dirección Este.

Bombardeo sobre la costa inglesa

Londres— Los cañones de largo alcance instalados en la zona francesa abrieron fuego contra las costas británicas. Los daños causados son escasos.

Los ataques contra Inglaterra

Berlín—La aviación alemana atacó durante la pasada noche las instalaciones militares e industriales así como también el puerto de Bristol.

Aparatos derribados
Berlín—Oficialmente se anuncia que en Creta fueron derribados dos aparatos británicos.
La lucha en Creta
Berlín—Un comunicado alemán anuncia que en el sector de la bahía de Zuda se combate enérgicamente. Las fuerzas alemanas se apoderaron de siete posiciones.

Sobre territorio del Reich
Berlín—La aviación británica realizó incursiones sobre las costas alemanas ocasionando en sus bombardeos daños escasos.

Declaraciones de Roosevelt
Washington.—El Presidente de los Estados Unidos declaró a los periodistas que no podía comenzar a actuar con los amplios poderes que le concede la declaración de «Circunstancias excepcionales extraordinarias» hasta que no se publique el decreto ley.
Los periodistas le preguntaron si en el programa a desarrollarse entra la incautación de buques que se dediquen al comercio en la llamada zona de guerra y el señor Roosevelt dijo que no convenía hablar de política extranjera, pues no era conveniente que Hitler se enterase de ciertas informaciones.
Sobre la restricción de envío de petróleo al Japón dijo que no se había pensado en tal cosa.

TRASPASO de un bar, instalado en sitio céntrico de Santiago. Datos razón el Procurador D. Domingo García Romero.—Teléfono 1453.

COCHES DE ALQUILER ECONÓMICOS. Servicio permanente. Para informes: Tafona, 6. Teléfono 1182. Adriano Martínez.

BUJÁN: CIRUJANO-CALLISTA. Consulta: de once a dos y de cuatro a seis.
Festivos a la mañana.
RUA DEL VILLAR, 68, PRAL.

CLINICA DEL DR. MERINO. Enfermedades de la PIEL, VENEREAS, VIAS URINARIAS (riñón, vejiga y próstata).—ELECTROTERAPIA Y RADIUM.
Preguntorio, 6, 2.º.—Teléf. 1238. De once a una y de cuatro a seis.

VENTA
Se hace de las casas números 25 y 28 A de la calle de la Fuente de San Antonio, las que constan de un hermoso solar de quince metros de frente por doce de fondo aproximadamente, en una de las más importantes vías de comunicación, y porvenir de esta ciudad, frente al Hotel Compostela y a la calle de Concepción Arenal.
Para el precio y condiciones informará en la «Agencia García», calle de la Conga, 4, Santiago.

VENTA
Se hace de la casa número 14 con su huerta de la calle de los Laureles de esta ciudad.
Del precio y condiciones informarán en la «Agencia García», calle de la Conga, 4, Santiago.

VENTA
Se hace de la casa número 5 de San Lorenzo.
Del precio y condiciones informarán en la «Agencia García».

¡ATENCIÓN!
SEÑORA...
SEÑORITA...
Antes de hacer su permanente consulte al experto peluquero de señoras, Joaquín, el que garantizará toda clase de trabajos con los más modernos aparatos.
Permanentes todos los sistemas, 15 pesetas; ondulaciones al agua marcol, tintes, decoloraciones, corte de pelo, etc.
Provisionalmente: Avenida de Rajoy, número 13-2.º.—Santiago.

CAPITOL - La pantalla de los éxitos
Hoy y Mañana
GRANDIOSO ESTRENO 1941

¿CUÁNDO ESTÁN CUMPLIENDO?



JOAN BROWN
Marian MARSH
KEATING
KENNEDY
EN ESPAÑOL
¡El mayor éxito de risa del año!

APERTURA EL DÍA 1.º DE JUNIO
-PESCADOS SAN MARTIN-
Plaza del Mercado
Servicio a domicilio
Especialidad para Cuarteles, Sanatorios, Fondas, Casas de Huéspedes y particulares.
Central: LA CORUÑA. Vizcaya, 4.—Teléf. 1762
Sucursal: VIGO. Boisa de Berbés.—Teléf. 2445

TERCER ANIVERSARIO DEL SEÑOR
D. MATEO NIEVES DÍAZ DE ANTOÑANA
Que falleció cristianamente el 28 de mayo de 1938

El Funeral que se celebre mañana viernes, día 30, a las once, en la iglesia conventual de Padres Franciscanos de esta ciudad y todas las Misas de ese día, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.
La Familia
Ruega y agradece a sus amistades la asistencia a alguno de dichos sufragios.
Santiago, 29 de mayo de 1941.